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MEA informiert 
Vereine und Feuerwehren profitieren von neuer 

Lustbarkeitsabgabenordnung 

 
Ein gutes Jahr beginnt mit einer Abgabensenkung! 

Was die Gemeindeabgaben betrifft so trifft das zumindest auf unsere gemeinnützigen Vereine und Feuerwehren zu. Im 

Herbst des Vorjahres wurde ein neues Lustbarkeitsabgabengesetz beschlossen. Dessen wesentlichste Änderung bestand 

darin, dass es den Gemeinden damit freigestellt wurde, ob und in welcher Form sie weiterhin eine Lustbarkeitsabgabe 

einheben. 

 

Im Kulturausschuss wurde in Zusammenarbeit mit allen im Gemeinderat vertretenen Fraktionen eine neue 

Lustbarkeitsabgabenordnung entworfen, die (mit wenigen formalen Änderungen) am 11. Februar einstimmig im 

Gemeinderat beschlossen wurde. 

 

Vorbehaltlich der Genehmigung durch das Land, tritt sie in den nächsten Wochen in Kraft. Von dem Zeitpunkt an sind 

alle gemeinnützigen Vereine und Freiwilligen Feuerwehren mit ihren Veranstaltungen generell von der 

Lustbarkeitsabgabe befreit. Für die Gemeinde bedeutet das zwar Mindereinnahmen zwischen 2.000 und 3.000 € 

jährlich, aber wir sind der Meinung, dass man nicht ausgerechnet dort Abgaben einheben soll, wo sich Menschen 

ehrenamtlich engagieren. 

 

Eindeutig geregelt ist mit der neuen Verordnung jetzt auch, dass bei kirchlichen Veranstaltungen und für Eintrittsgelder 

in zoologische und botanische Einrichtungen (wie z.B. Garten der Geheimnisse) keine Lustbarkeitsabgabe zu 

entrichten ist. 

 

Lediglich was den Betrieb von Spielautomaten und Wettterminals betrifft haben wir uns an den Höchstsätzen für die 

Abgaben auf derartige Einrichtungen orientiert, da wir diese im Sinne der (Spiel-)Suchtprävention keinesfalls steuerlich 

begünstigen wollten. Derzeit ist uns aber ohnehin kein Betrieb solcher Automaten im Gemeindegebiet bekannt. 
 

 
 

 

MEA informiert 
„Sportliche“ Erfolge 

 
Die Finanzierung für zwei „sportliche“ Projekte konnte in der letzten Gemeinderatssitzung beschlossen werden. Zum 

einen wurde die Finanzierung einer neuen Bewässerungsanlage für die Sportanlage beschlossen. Da die alte 

Bewässerung längst nicht mehr dem Stand der Technik entspricht und sehr zeitaufwändig bedient werden musste, war 

diese Anschaffung nötig geworden. Natürlich haben wir diesem Vorhaben zugestimmt. 

 
Auch die Finanzierung des neuen Beachvolleyballplatzes konnte beschlossen werden. Neben Mitteln vom Land sind 

auch Eigenleistungen aufzubringen. Wir freuen uns, dass der Gemeinderat geschlossen hinter diesem Projekt steht. 

Bgm. Rudolf Gammer hat die Abwicklung dieses Projekt übernommen. Wir hoffen auf rege Beteiligung der Union  

Stroheim und der Stroheimer Jugend, damit der Platz bereits im heurigen Sommer bespielbar wird.  

 

Natürlich werden auch wir einen Beitrag für dieses Projekt, das wir mit initiiert und von Anfang an unterstützt haben, 

leisten. 

Zugestellt durch Post.at 
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MEA informiert 
Fraktionsobmann Klaus Lettner 

 

Wie Ihr vielleicht mitbekommen hat, erholt sich unser Fraktionsobmann gerade von einem Schlaganfall, der ihn an 

seinem Geburtstag ereilte. Wir freuen uns, Euch mitteilen zu können, dass er am besten Wege zur vollständigen 

Genesung ist. Trotz der großen Fortschritte wir es noch ein bisschen Zeit brauchen, bis er sich wieder mit dem 

gewohnten Elan und Einsatzfreude um Eure Anliegen kümmern wird können. 

 

In der Zwischenzeit wird  Kerstin Matuschek die Agenden des Fraktionsvorsitzenden übernehmen. Als gut 

eingespieltes Team halten wir zusammen und vertreten Klaus in allen seinen Aufgaben. Wir freuen uns, wenn er in 

einigen Wochen wieder voll und ganz für die Gemeindearbeit da sein kann. Bis dahin wünschen wir ihm gute 

Besserung! 

 

 

MEA klärt auf 
Stellungnahme zu ÖVP-Aussendungen 

 

Als wir dieser Tage manch Stellungnahme der ÖVP in ihrer Aussendung bzw. auf ihrer Homepage zum 

Flächenwidmungsplan lesen durften, waren wir doch etwas erstaunt. Durch das Verdrehen von Fakten wird 

versucht der Bevölkerung ein falsches Bild zu vermitteln.  Mea steht für die gute Zusammenarbeit aller politischen 

Kräfte in Stroheim. Wir würden uns freuen, wenn auch die ÖVP bis zur nächsten Wahl ihre Wahlkampfrhetorik 

reduzieren würde und wir stattdessen gemeinsam für Stroheim arbeiten könnten.  

 

Für alle, die interessiert, welche Aussagen der ÖVP wir im Einzelnen kritisieren, haben wir eine ausführliche 

Stellungnahme auf unserer Internetseite vorbereitet: www.buergerliste-mea.at 

 

 

MEA spielt fair  
Das Beste kommt zum Schluss 

 

Trotz aller Diskrepanzen bleiben wir fair und holen an dieser Stelle wieder Leistungen von Vertretern anderer Fraktionen 

vor den Vorhang: 

 

 Wir gratulieren GR Robert Greinecker (ÖVP) zur Verleihung des Titels Ökonomierat 

 Wir danken GR Rudolf Mayrhofer (BZÖ) für seine berechtigten Hinweise zum Thema „Tilgungsdauer von 

Gemeindedarlehen“. Das ist sicherlich ein Punkt, mit dem wir uns in nächster Zeit intensiver beschäftigen 

werden. 

 Die Vorsprachen bei den Landesräten Hiegelsberger und Steinkellner, bei denen auch wir vertreten waren, 

verliefen in Summe sehr zufriedenstellend. Wir danken dafür Bgm. Gammer und den anderen beteiligten 

Fraktionen. Durch ein geschlossenes Auftreten aller anwesenden Fraktionsvertreter konnten wir gemeinsam 

Zusagen zu Fördermittel für anstehende Projekte (VS-Innensanierung, Straßenbau, Löschwasserbehälter) 

sichern. 

 

 

MEA kontaktieren: 

 

Klaus Lettner, 4074 Stroheim Nr. 84 

Kerstin Matuschek, 4074 Stroheim Nr. 83 

www.buergerliste-mea.at 

E-Mail: buergerlistemea@gmail.com 
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